
 華東台商⼦子女學校家長會 
主题:2016學年年度第⼆二學期第⼆二次家長會家長代表⼤大會 
時間:2017年年05⽉月24⽇日(三) 9：30--11：30 
地點:多功能教室 
主持⼈人:黃清崇 會長  记錄:⾏行行政组副會長 林林嘉玲、⾏行行政常委 王莉、⾏行行政常委 許瑞凰 
出席⼈人员:各班家長代表 應到:93⼈人 實到:54⼈人 
學校⼈人員:校長 王先念念⼂丶副校長 鄭京榮⼂丶總務處郭主任⼂丶學務處李主任⼂丶輔導室殷主任 

議程: 
⼀一、校⽅方各處室報告。 
⼆二、家長會各組報告。 
三、臨臨時動議。 
            
⼀一、校⽅方各處室報告： 
        校長致詞: 
        各位爸爸媽媽們早安！等⼀一下針對家長們提出的意⾒見見，我們各處室會竭盡答覆並盡量量解決 
        ，但⽬目前做不到的也會做說明報告予各位。另與爸爸媽媽們申明⼀一件事情，學校針對中學 
        部辦學重點便便是創造孩⼦子最有利利的競爭條件；暑期輔導課程是全台五百所⾼高中職學校皆在 
        施⾏行行的，非台校所獨⾏行行，⼜又今年年⾼高⼆二升⾼高三學⽣生明年年考試範圍增⾄至為⾼高三上學期，課程緊 
        湊，為讓⾯面對升學的同學能如期學⼂丶複習完成且從容應考，安排暑輔事宜。祈請家長能夠 
        體諒與⽀支持。少部分⾃自⾏行行安排⽽而未配合學校的學⽣生與家長也請勿影響到⼤大部分學⽣生的權益 
        ；現有家長僅為⾃自⾝身的權益⽽而向教育部投訴台校安排暑期輔導事宜，影響我個⼈人事⼩小，但 
        影響⾼高⼆二140位學⽣生甚⼤大。也再次重申絕不會因為少數家長個⼈人的訴求⽽而影響學校往前的進 
        程，祈求家長們能多多⽀支持學校，感謝！ 

     教務處:鄭副校                           

       鄭副校長回覆： 
       1.我們對於英檢⼂丶會考⼂丶學測三項重要考試的考場選擇，主要以教室環境安靜⼂丶樓樓層在2樓樓 
          以上⼂丶課桌椅須乾淨完整無瑕，⽽而所對應的即在⾼高⼆二的教室，亦即學校給⾼高⼆二⽣生最好的衝 
          刺刺環境，但也請體諒⼀一下幾⽇日因借考場所造成的不便便。⾄至於東⻄西遺漏部分，出借前便便要求 
          學⽣生將⾃自⼰己的東⻄西收⾄至置物櫃或打包收妥，可能有部分學⽣生因未收妥⽽而被丟棄，⽬目前尚未 
          有學⽣生提出遺失，但我們會再加強注意。 
       2.我們會和U世代幼稚園協調。 
       3.⼩小學部分班會公開並歡迎家長參參與，但不能公告成績因涉個⼈人隱私問題且教育部亦要求， 



          另班級學⽣生名單依照姓名筆劃來來編排⽽而非成績。編班過程為先分男女⼂丶特殊學⽣生列列出，再 
          以班級數來來S分型分班，如此各班男女⽣生比例例⼀一致，特殊⽣生平均分出，老師亦由抽籤來來決 
          定所帶班級。 
       4.學籍卡上的學⽣生基本資料是學⽣生姓名⼂丶姓別⼂丶出⽣生年年⽉月⽇日及⾝身分證字號，以上資料是永遠 
          不會變動的。只有聯聯絡地址及電話號碼是會變動的，請學⽣生於住址電話變動時主動及時向 
          老師通知。尤以國三⽣生⼂丶⾼高三⽣生更更應注意。 

       臨臨時提問： 
       1.303班體育課多以⾃自由活動或是遊戲帶過，籃球社的課程也是帶完操後便便⾃自由練習，皆未 
          能授予學⽣生正確的體育技能，請副校長幫忙要求。 
          答覆：我們會⾺馬上提醒並糾正該位老師。也請各位家長針對個別老師的意⾒見見請及早提出， 
                      學校會盡速了了解並處理理，毋須等到家代會提出，主要是怕問題拖太久，未能及早處 
                      理理，影響學⽣生受教權益。 
       2.針對各科老師教學狀狀況，建議學校可否以不記名⽅方式做⼀一問卷調查，期以適度的評估與調 
          整教學情況。 
          答覆：教務處的立場還是傾向於學⽣生家長及時提供意⾒見見，以利利學校儘早糾正。 
       3.⼩小學⼀一年年級的試卷裏內含負⾯面的思考題型，於低年年級學⽣生來來說思維尚不成熟無法明確分辨 
          是非，是否易易導致孩⼦子產⽣生負⾯面的思維，建議少出此類型的題⽬目。 
          答覆：完全同意，我們也會再加強要求老師在是非題上⾯面出正⾯面思維的考題。 
       4.703英⽂文外師教體育亦多淪淪為⾃自由活動，學⽣生也上不到體育⽅方⾯面的技能，感覺蠻可惜的。 
          答覆：703班的體育課是聘請外教以英語教學該科，旨為學習以英⽂文來來表述體育⽅方⾯面的術 
                      語及詞彙，課程的設計原本是前幾分鐘以英⽂文說明規範再進⾏行行體育活動，但由於學 
                      ⽣生等不及要上球場故沒有耐⼼心聽老師講解。這個是問題也讓我們思考該班體育課是 
                      否需要再以外師來來教學，因為聘請外師教體育課的成本非常⾼高，約為聘請本地老師 
                      的三倍薪資，若若成效不彰我們會研議再調整。 

      學務處:李主任 

       李主任回覆： 
       ⾸首先感謝各位家長對學校的⽀支持，我們於23⽇日舉辦國三及⾼高三⽣生⼀一⽇日騎⾏行行活動，⾏行行程雖有 
       兩兩三位同學受⼀一點⼩小擦傷外，全程圓滿完成，對學⽣生是⼀一個非常好的體驗。 
       另於6⽉月3⽇日舉辦畢業典禮歡迎畢業班家長蒞臨臨盛會！ 
        
       1.⽬目前學校針對375位住宿學⽣生⼿手機的管理理⽅方式為，⾼高中⽣生為學習⾃自主管理理故不強⾏行行收取保 
          管；國中⽣生則週⼀一上課時需將⼿手機上繳與班導保管，遇緊急狀狀況需向家屬聯聯繫時可向班導 



          或宿舍管理理老師幫忙聯聯絡。就寢的時間為晚上10點，學⽣生於9:20⾃自教室返回宿舍進⾏行行洗漱 
          ，10點統⼀一熄燈並清點⼈人數，巡視約於11點左右完成，會花如此長的時間巡視主要是因為 
          學⽣生會互相串串⾨門⼦子延後就寢時間，趁此機會也請家長幫忙要求，在此感謝！ 
          另⼀一個問題則是有些國中⽣生會帶兩兩⽀支⼿手機⼀一⽀支交給班導另⼀一則藏在宿舍私下使⽤用，宿舍管 
          理理老師發現會先收⼿手機暫為保管並主動向家長聯聯繫；雖然學校對於違反⼿手機管理理規定累犯 
          的學⽣生有⼀一個懲處⽅方式，但實⾏行行起來來仍造成家長的不諒解。由於⼿手機是由家長所提供的， 
          學校無法常以防賊的⼼心態來來制約學⽣生，但學⽣生因⼿手機⽽而疏忽課業亦不是我們所樂⾒見見，故對 
          於⼿手機無法⾃自⾏行行管理理的學⽣生可否也請家長幫忙管束亦或停⽌止提供⼿手機，如此家校配合才能 
          將孩⼦子導入⼀一個正規的學習途徑上。 
           
                                                                                         
        總務處:郭主任 

      郭主任回覆： 
      1.⼩小學部⼆二樓樓的廁所確定於今年年暑假施⼯工。中學部的⼆二樓樓及⼩小學部的⼆二、三、四樓樓，加上幼 
         稚園教室變更更為⼩小學教室後所需增設⼀一套，共⼗十間廁所的改造會於今年年暑假施⼯工並完成， 
         規格會依照中學部三、四樓樓模式改建。 
      2.由於⽬目前經辦校服業務⼈人員仍有其他業務需辦理理，會偶有不在之情況，且現場衣服尺⼨寸也 
         未全部備⿑齊，現以事先登記，於隔天取件⽅方式辦理理，若若經辦⼈人員不在亦可詢問同辦公室的 
         老師幫忙登記處理理。 
      3.此項會再要求隨⾞車車老師加強聯聯繫注意。 
      4.已在評估，會在今年年暑假動⼯工拆除⽊木地板。 
      5.校服的運動褲不是棉質的，是以類似迪卡儂所販賣的運動褲材質⽽而製成的，⼀一般⾼高端的運 



         動服皆是由化纖製成以利利排汗，若若⼤大多數家長要求需純棉的材質我們也會於訂製下⼀一批校 
         服時做更更改，但成本會稍微提⾼高。另外有關女⽣生的裙⼦子洗兩兩次會起⽑毛球，建議⽤用輕柔⽅方式 
         清洗，我們會調查是否⼤大部分女學⽣生都有此問題，再做改進。 
      6.學校的宿舍隨時歡迎各位家長參參觀。 
      7.當初宿舍的規劃即是以休息就寢為主，故照明未朝非常明亮的⽅方向裝置。若若學⽣生覺得⾃自⼰己 
         所處的宿舍過於昏暗，可向總務處申請更更換⾼高瓦數的燈泡。蜘蛛網的部分會再請打掃阿姨 
         加強注意，⾄至於消毒部分確實皆有定期做消毒。 
      8.⼀一年年前即發⽣生過賒賬的問題，已向福利利社老闆闡明若若再發⽣生賒帳問題會處以罰款。 
      9.飲⽔水機的濾芯每學期開學前會更更換⼀一次，⽔水質絕對符合標準，安全無虞。⾄至於味道不好， 
         校長及其他師長長期飲⽤用並無此感。或許孩⼦子喜歡飲料勝於⽔水，是否有可能是以此為藉⼝口 
         ，但為降低疑慮同意家長會的要求，先更更新⼆二台飲⽔水機與舊機來來比較。也請同學發現學校 
         及班上各設施有破損故障時，可主動向總務處來來申報。                                                                                                                                                                                                  
    10.由於新的宿舍將於這⼀一兩兩年年建成，⽬目前對舊宿舍未規劃⼤大幅度翻新，會利利⽤用暑假做適當修 
         繕刷新並清理理廊道雜物。校長將於會後邀請部分家長⼀一同勘查宿舍，再提出整改⽅方案。 
    11.前幾年年便便已考量量是否要增加餐費，但因各種因素⽽而作罷。且五⽉月底即進⾏行行招標，下學期的 
         餐費收取已在進⾏行行，故下學期仍以每餐8元計，待下學期新廠商試⾏行行穩定且良好的狀狀況下 
         便便會考慮增費，否則冒然增費仍看不⾒見見品質的提升亦枉然。                                          
    
     補充提問： 
      1.華東湖的⽔水質很髒，周邊環境也不好，學校如何處理理？ 
      答覆：華東湖是由雨⽔水及學校的污⽔水所滙成，以前是流動的但⾃自從前⾯面的排⽔水溝被當地政府 
                  給填廢後，變成較不流暢的死⽔水，90幾棵楊柳柳因此脆化，為安全起⾒見見將其清除。會聘 
                  聘相關廠商協助整治。另媽媽們做的酵素非常棒，我們將酵素倒入華東湖內隔天⽔水質 
                  ⾺馬上變好，請再多多提供酵素。 
       
⼆二、家長會各組報告: 
        會長報告: 
        感謝各位家長代表與會蒞臨臨。現需幾位家代幫忙參參與學校餐廳招標評審的⼯工作，之前在群 
        裡公告邀請卻沒有任何⼈人報名，只好現場指派。 
        前幾天與東莞台校上海海台校家長會會長會晤，也了了解到除了了⽣生活⽅方⾯面其他兩兩會皆有參參與學 
        校教務會議，我們家長會可以朝這⽅方⾯面努⼒力力。 

        教務組報告: 
        延續會長的話題與其他兩兩校的家長會溝通後發現有些事我們可以效法，以上海海台校家長會 
        的組織分成⼩小學部和中學部家長會，因此可於會議上做較深入的問題探討。建議我們也將 
        組織做合理理的調整，期能提⾼高家校溝通並儘速解決問題的效能。 

        活動組報告: 
        兒童節禮物因有瑕疵⽽而做更更換事宜，除幼稚園親⾃自送達外，其餘由學校廣播請各個班級前 
        來來更更換，將於近⽇日更更換完畢。各社團的補助也已發放完畢。 
        由於今年年的兒童節禮物是因為義賣所得加入預算才能夠買到⼀一份還可以的物品，否則僅能 
        購買⼀一些廉價的⼩小玩具或⽂文具⽤用品，⼜又台校的學⽣生是從幼稚園到⾼高中，跨度過⼤大，要選⼤大 
        ⼩小皆宜的禮品實非易易事，建議是否取消這項活動補助將此筆經費⽤用做更更好的利利⽤用配置。 

        

              



       財務組報告： 

三、臨臨時動議： 
        會長提案： 
        上次臨臨時家長代表⼤大會決議案需進⾏行行追認，即家長會之收費仍以家庭⼾戶為單位，會費為⼈人 
        ⺠民幣50元，由學校統⼀一全數收取，家長繳費後於限定期間內，有兩兩位及兩兩位以上⼦子女就讀 
        本校者，可書⾯面申請退費。 

        決議結果：以54票同意追認通過。 
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